
IHR habt gefragt …. Hier die Antworten von Eberhard 

 

Bis Sonntag konntet Ihr an mich Fragen zur derzeitigen Situation stellen und hier nun die Antworten. 

Ich habe dabei alles etwas nach Themen sortiert. 

 

1. Rund um die Ligen: 

 

Wird die Landesliga abgebrochen oder weitergespielt? 

Zurzeit wurde die 8. Runde aller Ligen ab der Landesliga (29.03.) abgesagt. Es ist aktuell schwer 

einzuschätzen, ob im Mai weitergespielt werden kann. Die letzte Runde wäre für den 17.05. 

angesetzt. Ob es in dieser Spielsaison noch weitere Spiele gibt, hängt auch von uns ab. Befolgen wir 

die Ansagen der Regierung und halten uns an die Maßnahmen, dann stehen die Chancen nicht 

schlecht weitere Runden spielen zu können. Allerdings ist der Virus noch nicht identifiziert und so 

weiß man aktuell nicht, ob Wiederansteckungen möglich sind. 

Wir sollten uns somit in Geduld üben 

Wie wird bei einem Abbruch die Liga gewertet? 

Hier wird es sicher Infos vom Landesspielleiter bzw von der Bezirksspielleiterin geben, sobald 

absehbar ist in welche Richtung sich die Corona Krise entwickelt. 

Es gibt dabei verschiedene Möglichkeiten. Hier nur 3 von Vielen  

- Wertung der Liga stand 7. Runde 

- Liga bleibt ohne Wertung und wird wiederholt 

- Es wird im Sommer gespielt und 2020/21 beginnt mit einer Verzögerung 

Werden die Jugendligen weitergespielt? 

Hier verweise ich auf die Antwort zu den allgemeinen Ligen 

Wird bei einem Abbruch und Nichtwertung der Liga die DWZ berechnet? 

Für mich stellt die DWZ ja kein vordergründiges Problem dar, aber es kann davon ausgegangen 

werden, dass alle gespielten Partien gewertet werden. 

Was wird aus der Endrunde der Frauen- Bundesliga in Berlin? 

Das Event ist für den 30.04. bis 02.05. in der Hauptstadt geplant. Derzeit gibt es keine Informationen 

vom DSB und vom verantwortlichen Spielleiter der FBL, ob es die Endrunde geben wird. Natürlich 

hätten wir uns gewünscht, dass man zumindest einen Zwischenstand erfahren würde. Eine Mail vom 

18.03. blieb bisher unbeantwortet. Persönlich gehe ich von einer Absage aus, da der Termin nur 10 

Tage nach der möglichen Beendigung des Veranstaltungsverbotes liegt. Selbst wenn ab 20.04. eine 

Lockerung eintreten sollte, wird dies aus meiner Sicht Schrittweise passieren. 

 

 

 



2. Meisterschaften 

Nach der Absage der LJEM… wer ist jetzt qualifiziert für die Deutsche? 

Hier hat sich die SJSH klar positioniert und den Vereinen am 16.03. via Mail folgendes mitgeteilt 

„Wir prüfen gegenwärtig Möglichkeiten, um eine sportliche Ermittlung der Qualifikanten für die 

DJEM durchzuführen. Dies wird aber noch etwas Zeit in Anspruch nehmen.“ 

Beachtet werden muss dabei, dass es derzeit nicht klar ist, ob die DJEM zur Austragung kommt. 

Findet die Deutsche statt? 

Die DJEM soll Ende Mai zu Pfingsten in Willingen beginnen. Ihr könnt davon ausgehen, dass die DSJ 

alles versucht die Meisterschaft zur Austragung zu bringen. Allerdings ist auch hier die weitere 

Entwicklung der Corona- Zeit zu berücksichtigen. Ich gehe davon aus, dass wir bzw die Landes- 

Schachjugenden rechtzeitig über die Austragung oder Absage unterrichtet werden. Auch hier können 

wir durch Einhaltung der Maßnahmen der Regierung mithelfen Willingen zu ermöglichen. 

Was wird aus dem Meisterschaftsgipfel? 

Für den Gipfel ist die Zeit ab dem 03.05. in Magdeburg vorgesehen. Ähnlich wie bei der 

Bundesligaendrunde. Persönlich gehe ich von einer Absage aus, da der Termin nur 10 Tage nach der 

möglichen Beendigung des Veranstaltungsverbotes liegt. Selbst wenn ab 20.04. eine Lockerung 

eintreten sollte, wird dies aus meiner Sicht Schrittweise passieren 

 

3. Rund um TuRa SCHACH 

Ab wann gibt es wieder Training in der GS Heidberg? 

Dies ist abhängig davon ob und zu welchem Termin das Live- Training wieder frei gegeben werden 

kann. 

Was ist Skype- Training? 

Unter Skype- Training versteht man das Training von max. 4 Kindern/Jugendlichen via Online- 

Telefonie mit einem unserer Trainer. Mehr Infos auf Anfrage via Mail von mir 

Die Anmeldung bei Skype ist Kostenfrei.  

Die Zeiten werden intern mit unseren Trainern vereinbart. Dabei werden stets immer ungefähr 

gleichstarke zusammen beim Training sein. 

Was ist das mit diesem Vereinsraum bei Lichess? 

Da wir uns einige Zeit nicht sehen werden, haben wir diesen Online- Vereinsraum unter den Namen 

„TuRa SCHACH vs Corona“ eingerichtet. Die Anmeldung ist sehr einfach und wird auf unserer WEB 

www.tura-schach.de (Aktuell 2020) sehr gut erklärt. 

Was wird da in diesem Raum angeboten? 

Neben Schach spielen auch Training, oder man kann anderen beim Schach spielen zuschauen.  

Weiter bieten wir Vereinsturniere an. Dafür haben wir den Dienstag (Kinder/Jugendliche) und 

Donnerstag (ab Kinder/Jugendliche) als feste Tage bestimmt. In der Online- Gruppe, auf unserer WEB 

und bei WhatsApp kann man genaueres dazu lesen. 

http://www.tura-schach.de/


Da TuRa nicht allein im Internet ist, gibt es auch von anderen Vereinen verschiedene Angebote. Die 

EUROSCHACH (Schachzeitschrift) hat zudem ein Online- Ligasystem ins Leben gerufen, wo man um 

Aufstiege als Team spielen kann. 

An wem kann ich mich bei Fragen wenden? 

Mit Beginn des Live- Trainingsverbotes haben wir innerhalb des Vorstandes die Aufgaben gut verteilt. 

Dabei war es nicht schwer Verantwortliche zu finden. 

- Turniere und alles was mit dem Schach spielen online zu tun hat = Alfred 

- Werbung und Unterstützung = Inken, Vanessa und Philipp 

- Fragen zum Training = Eberhard 

 

Soweit die Antworten auf die vielen Fragen von unserem TuRa SCHACH Chef Eberhard 

Schöne Zeit und bleibt gesund! 

 

 

 

 

 


